

la conviction qu' une pareille affaire implantée chez nous, & mise au service de notre commerce est appelée à rapporter des bénéfices sérieux aux accionnaire en même temps qu' elle donnera une aide efficace à notre industrie malheureusement si déchuée, manquant de vie & d' expansion, faute d' appui financier. Les capitaux, en effet restent paralysés dans d' interminables comptes-courants ou sont employés en opérations usuraires lesquelles, après tout ne rapportent pas de bénéfices plus sérieux que ceux offerts par la banque.

sement montaient au 31 Octobre dernier à la somme importante de 9.720.000 pesetas, contre un passif de 7.200.000.

Les opérations réalisées depuis le 1.^o Juillet jusqu' au 31 Octobre (deuxième semestre) accusent un bénéfice de 8 % sur le capital souscrit, ce qui donne un taux de 12 % sur le semestre entier, ou 24 % pour l' année.

Le portefeuille de cette banque ne contient que 600.000 pesetas de fonds publics, alors que ses valeurs réalisables sont représentées par 2.200.000 pesetas en escomptes sur la place,

BANQUES	Capital nominal	Capital efectif	Débours pour 100	Dividendes en 1902	Valeur nominale de chaque action	Cotisation pour 100
Banco Asturiano.	5.000.000	4.000.000	80	12 pour 80	500	97,00
— de Andalucía.	7.500.000	1.875.000	25	2 » 25	500	84,00
— de Barcelona.	25.000.000	10.000.000	40	9'50 » 40	500	83,25
— de Bilbao.	30.000.000	30.000.000	100	12 » 100	500	296,00
— de Burgos.	3.000.000	600.000	20	5 » 20	500	99,00
— de Cartagena.	10.000.000	2.400.000	24	6 » 24	500	109,00
— Castellano.	6.000.000	2.400.000	40	»	500	80,00
— de Castilla.	7.500.000	7.500.000	100	5 » 100	250	73,00
— del Comercio. Bilbao.	5.000.000	5.000.000	100	3 » 100	25.000	»
— de Crédito. Zaragoza.	1.000.000	1.000.000	100	20 » 100	500	275,00
— de España.	150.000.000	150.000.000	100	22 » 100	500	478,00
— de Gijón.	10.000.000	2.500.000	25	12 » 25	500	136,00
— Guipuzcoano.	5.000.000	3.000.000	60	6 » 60	500	120,00
— Hipotecario de España.	50.000.000	20.000.000	40	2 » 40	500	180,00
— Hispano Colonial.	15.342.000	15.342.000	100	8 » 100	215	156,00
— de Mahón.	5.000.000	1.250.000	25	5 » 22	500	40,00
— Mercantil de Santander.	10.100.000	6.161.000	61	»	500	89,00
— Préstamos de Barcelona.	40.000.000	8.000.000	20	5 » 20	500	27,00
— de Reus.	1.000.000	1.000.000	100	6 » 100	500	740,00
— de Sóller.	1.500.000	300.000	20	13 » 100	500	220,00
— de Santander.	1.750.000	1.750.000	100	10 » 100	500	222,00
— de ampliación.	1.750.000	175.000	10	12'50 » 100	500	146,50
— de Tortosa.	1.250.000	1.250.000	100	3 » 100	500	12,00
— de Valencia.	10.000.000	2.500.000	25	2 » 25	500	86,00
— de Vigo.	5.000.000	2.500.000	50	6'25 » 100	500	77,00
— de Villanueva.	1.192.000	1.192.000	100	13 » 100	1.500	54,25
— de Vitoria.	3.000.000	1.500.000	50	6'25 » 50	500	108,00
— Hispano Americano.	100.000.000	5.000.000	20	3 » 20	500	13,00
— de Vizcaya.	15.000.000	7.500.000	50	3 » 50	200	29,00
Catalana general de crédito.	15.000.000	15.000.000	100	»	200	»
Crédito Balear.	10.000.000	4.000.000	40	12 » 40	500	»
— y Docks.	17.500.000	4.375.000	25	5 » 25	500	»
— Industrial Gijonés.	15.000.000	7.500.000	50	6'25 » 50	500	»
— Mercantil.	26.272.000	13.136.000	50	8 » 50	500	4,50
— Navarro.	6.000.000	4.500.000	75	12 » 75	500	18,00
Fomento Agrícola de Mallorca.	1.250.000	500.000	40	13 » 40	500	10,00
— Español de Crédito.	20.000.000	20.000.000	100	5 » 100	500	99,75
Crédito la Unión Minera.	20.000.000	4.000.000	20	4 » 20	200	126,25

Nous possédons comme preuve palpable de notre assertion, la Balance de la Banque de Carthagènes au 31 Octobre dernier accusant la situation florissante & la marche prospère de cet établissement.

Le tableau ci-dessus nous montre que le capital social de la Banque de Carthagènes se monte à 10.000.000 de pesetas alors que seulement 2.400.000 pesetas représentent son capital effectif, soit moins du quart du capital social. Cependant, les valeurs réalisables de cet établis-

1.6000 000 en effets à couvrir & 2.800.000 en contes-courants avec garantie.

Ce qui précède confirme donc notre affirmation de la nécessité & utilité d' une Banque d' Almería.

Pourquoi en douter? Ce qui est règle générale pour d' autres places peut-il et doit-il être une exception honteuse pour la nôtre?